



Diputadas y diputados externan comentarios sobre tragedia ocurrida en Guerrero, por el huracán Otis

Boletín No. 5363

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

En el apartado de agenda política de la sesión presencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron comentarios sobre la tragedia en el estado de Guerrero, a causa del huracán Otis, clasificado en categoría cinco y que tocó tierra el pasado 25 de octubre.

Hay suficientes recursos para atender la emergencia

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) expresó que el Fonden no desapareció, sino se transformó y se le quitó la opacidad y se puede saber dónde están los recursos. Además, hay suficientes recursos y se ha activado el bono catastrófico con un valor de 485 millones de dólares, más cinco mil millones de pesos a través del seguro para catástrofes 2023-2024. "No se descansará hasta garantizar que cada persona afectada pueda tener los insumos necesarios para afrontar esta catástrofe".

Consideró que es mentira que se detenga a la ciudadanía en las carreteras y se le quite la ayuda que llevan a Guerrero. Hizo votos para que la Cámara de Diputados, gobiernos estatales y municipales aporten. "Se necesita ayuda en esa emergencia, que lleguen los víveres y después debemos atender la reconstrucción, así como dejar de lado la división para que Acapulco y la zona salgan adelante. Se requiere un plan de reconstrucción, donde estén inmersos los sectores público y privado, y la ayuda internacional".



Destrozó familias enteras y los impactos han sido brutales

Del PAN, la diputada Yesenia Galarza Castro expresó que este huracán categoría 5 no sólo destruyó vialidades, negocios, viviendas, también “destrozó la armonía y el patrimonio de muchos guerrerenses que viven del turismo, destrozó familias enteras que aún siguen sin encontrar a sus familiares”. Subrayó que hay poblados que literalmente desaparecieron del mapa. Pidió unirse por Guerrero y generar y etiquetar los recursos que sean necesarios para reconstruir.

El diputado Gabriel Ricardo Quadri de La Torre (PAN) dijo que los impactos del huracán “han sido brutales” y Acapulco “podría quedar en ruinas durante décadas en un escenario inercial, sin una batuta externa y sin un catalizador institucional, político y financiero determinante. Consideró que se requiere una acción radical. “Es imperativo desaparecer los poderes locales en Acapulco y crearse por ley una nueva instancia de gobernanza” que planee, proyecte, construya, administre y opere la reconstrucción y dependa de la Federación.

Asumir responsabilidades y emprender acciones

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) argumentó que ante el desastre en Acapulco se deben asumir responsabilidades y errores, dado que no hay acciones para mitigar los efectos del cambio climático, sigue el uso de energías fósiles, se deforesta y no se alertó a tiempo a la población, dado que 21 horas antes el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos advirtió de la potencia destructiva de Otis. “Estamos en la disposición de armar un plan de reconstrucción y atención a Guerrero, donde se asegure la suficiencia presupuestaria”.

Reynel Rodríguez Muñoz, diputado del PRI, mencionó que Guerrero necesita de todo el apoyo. “Unamos y trabajemos en conjunto e implementemos protocolos de emergencia, condonaciones y no endeudamiento, un programa de empleo temporal, apoyo al desempleo, establecer un fondo especial para apoyar a pequeños productores, usar los subejercicios y gratuidad en el pago de peaje mientras está la reconstrucción. Sí a la recolección de víveres y materiales de construcción, pero también sí a una partida presupuestal extraordinaria”.

El tamaño del desastre rebasa por ahora todos los esfuerzos

El diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM) resaltó que “estamos frente a una tragedia de la que apenas comenzamos a darnos cuenta de su magnitud y que ha sumido a los pobladores de Acapulco y de los municipios de la Costa Chica y de la Costa Grande en una completa desesperación por haber perdido sus fuentes de ingreso, sus hogares, y, en el peor de los casos,



a sus familiares”. Afirmó que “el tamaño del desastre rebasa por ahora todos los esfuerzos que se han hecho desde el gobierno y desde la sociedad”.

Señaló que, como parte de la estrategia de apoyo económico, la reconstrucción debe comenzar lo más pronto posible, pues acelerar el flujo de recursos abona a la recuperación económica que anhelan quienes viven del turismo en Acapulco. “Necesitamos un esfuerzo mayor para recuperar el tejido social, la reactivación económica, la infraestructura gubernamental, la impartición de justicia, el sistema de salud y educativo.

Espíritu de unidad y atención a los damnificados

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, expresó que el tema es importante y el tono debe ser de altura de miras; sin embargo, existe una campaña carroñera cuando nunca en la historia del país se había atendido a los damnificados como lo hace el actual Gobierno Federal. “Hay una campaña de no donar y que los apoyos son quitados por la Guardia Nacional y etiquetados por el gobierno”.

Indicó que hay un compromiso del gobierno con los damnificados, y ya se cuenta con un primer censo de viviendas y comercios. Anunció que la Coalición Juntos Hacemos Historia donará un mes de su salario, por lo que pidió impulsar el espíritu de unidad y atención a los damnificados y reprobó que se escamotee el esfuerzo del gobierno cuando el gabinete está en Guerrero.

Es imposible no participar en la reconstrucción

La diputada Mirza Flores Gómez (MC) puntualizó que a la fecha ha sido imposible cuantificar el alcance de la tragedia porque la zona sigue con poca comunicación y la información no se ha actualizado. “Es imposible no conmovernos ni no sentirnos obligados a ayudar y participar en la reconstrucción de Acapulco, cuando hoy miles de guerrerenses han perdido su patrimonio completo. No debe politizarse un tema altamente humanitario”.

Subrayó que la población sigue esperando respuesta de un gobierno que no sabe qué hacer. Se habla de 45 muertos, 47 personas desaparecidas y con un impacto económico elevado. “Ese desastre natural nos pone a prueba como mexicanas y mexicanos de que somos solidarios; no basta con mostrar empatía y poner nuestros salarios, se necesita orden en lo que se va a hacer, no se puede seguir improvisando más; se requiere inversión, ayuda humanitaria y planeación”.



Guerrero necesita nuestro apoyo

Por el PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez expresó que hoy más que nunca queda evidente que México está expuesto a los embates de los desastres naturales, en donde se suma un gobierno irresponsable que ha desmantelado todos los esfuerzos para estar preparados ante esos desastres como la degradación de los fondos. Añadió que el gobierno sabía de la magnitud del huracán Otis pero no hizo nada, y agradeció la solidaridad de la población que sigue donando a favor de Guerrero.

A su vez, Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, externó sus condolencias a las familias que perdieron algún familiar por el huracán Otis y se solidarizó con quienes perdieron todo su patrimonio. Expresó su compromiso para la plena recuperación de Guerrero y lo que como madre sufrió al no saber de su hija. "Guerrero necesita apoyo y acción en cada comunidad afectada, no solo Acapulco. Las y los guerrerenses exigimos acciones concretas y planes para una reconstrucción que atienda a todos".

